Worte zu Matthäus 10, 32: "Wer sich vor den Menschen zu mir bekennt, zu dem werde auch ich mich bekennen vor meinem Vater im Himmel."

Liebe Leserinnen und Leser.

ich kann mich gut daran erinnern, wie stolz meine Kinder waren, als sie endlich ihr Seepferdchen bekommen haben. Endlich hatten sie es geschafft und sie fühlten sich so groß und stark. Ein toller Moment. Auch das Deutsche Sportabzeichen ist sehr beliebt. 2008 haben es erstmals mehr als eine Million Menschen erhalten. Für dieses Abzeichen muss in den vier motorischen Grundfertigkeiten Ausdauer, Kraft, Schnelligkeit, und Koordination jeweils eine Disziplin erfolgreich absolviert werden. Außerdem muss eine bestimmte Strecke in einer bestimmten Zeit geschwommen werden. Seit 1958 gilt es als staatlich anerkanntes Ehrenabzeichen.

Dann gibt es noch Abzeichen, die man auf Jacken, Rucksäcken, Gürtelschnallen oder Hosen antrifft. Sie weisen auf eine Verbindung hin zwischen der Person, die sie trägt, und der Organisation oder Firma, die abgebildet ist. Gerade im Sport sind manche Trikots, Mützen und Sportgeräte mit Emblemen zugepflastert. Mit einem Abzeichen, das wir öffentlich tragen, bekennen wir uns zu etwas, das uns wichtig ist. Sei es eine Sportart, eine Mannschaft oder eine Musikband, die uns gefällt. Manchmal wird man darauf angesprochen und kann oder muss erklären, was es mit dem Abzeichen auf sich hat.

Jesus fordert uns dazu auf, das Abzeichen "Ich gehöre zu Jesus", zu tragen. Wir sollen und dürfen vor Menschen zu unserer Verbindung zu Gott stehen. Damit positionieren wir uns in dem weiten Feld der Weltanschauungen. Das finden nicht alle Menschen gut, manchmal führt es zu unangenehmen Diskussionen über die Vergehen in der Geschichte der Christenheit. Wäre es nicht viel leichter, einfach still zu sein und nur eine farblose Jacke ohne Abzeichen zu tragen? Vielleicht. Aber es würde damit auch vielen die Möglichkeit entgehen, durch uns mehr von Gott zu erfahren. Wie Gott in der Not helfen kann, was deinem Leben Kraft gibt, wie du mit schwierigen Situationen umgehst und wie ein sinnvolles Leben aussehen kann. Ein Abzeichen für Jesus ist ein Segen für Menschen, die auf der Suche sind.

Bleiben Sie behütet.

Sebastian Janz-Hagendorf

Rückblick und Aktuelles:

An der Rampe wurde u. a. ein Wasser-Ablauf vor dem hinteren Eingang eingebaut, so dass der Keller jetzt (hoffentlich!) trocken bleibt.

Bei unserem Erntedank-Gottesdienst konnten wir nicht nur eine beachtliche Kollekte für die Tee- und Wärmestube Neukölln sammeln, auch unser Auf-



ruf zur Unterstützung der Kaffee-Wette hat gute Resonanz gefunden. So wurde die Wette gewonnen und die Tee- und Wärmestube hat zusätzlich 3000€ von "Umweltconsulting Dr. Hoffmann" und "diemarktplaner" bekommen.

Am Freitag, 20. Oktober um 19 Uhr gab es ein Treffen der Ehrenamtlichen unserer Gemeinde mit autem Austausch und neuen Ideen.



Am 28.10. wurde der Garten ...winterfest" gemacht und das dritte Hochbeet



wurde fertig gestellt. Ein Küchenteam kochte derweil eine leckere Kürbissuppe.



Beim gemeinsamen Essen gab es sogar noch eine Nachspeise.



Gruppen in der Gemeinde

Feierabendtreff für Eltern von Kindern im Alter von 0 – 3 Jahren. montags von 17 – 18:30 Uhr Kontakt: happyfeierabend-lizzy@yahoo.com

Hauskreis "Bible Discovery":

am 1. und 3. Montag im Monat um 19:00 Uhr Kontakt: Heidrun Below Tel.: 030 601 37 61

Kreativgruppe:

immer am 2. Montag im Monat von 15 – 17:30 Uhr. Kontakt: Gabi Jesse Tel.: 030 606 17 39

Modern Gospel Choir:

jeden Dienstag von 19.15 - 21.30 Uhr Kontakt: Christian Buß: 0178 678 5745 oder direkt der Chorleiter: alexanderriede@googlemail.com

Babymassage: mittwochs um 10 Uhr Kindertanz: mittwochs von 16 bis 17 Uhr Für beide Angebote entstehen keine Kosten. Kontakt: gemeinde-britz@berliner-stadtmission.de

Krabbel-Gruppe "Britzer Mäuse":

donnerstags 9.30 - 11:00 Uhr Kontakt: Jutta Künecke, kuenecke@t-online.de

Der Ältestenkreis trifft sich donnerstags, im November am 2, und 23, 11, Wir sind offen für Ihre Fragen bzw. Anliegen und bitten um Begleitung im Gebet.

Gebet für Neukölln:

donnerstags um 19:00 Uhr, meist 14tägig Kontakt: krausehinzmann@berliner-stadtmission.de

Männer-Kreis:

am 1. Freitag im Monat um 19:45 Uhr. Kontakt: Martin Zwick Tel.: 030 6272 4397

Töpfer-Gruppe:

freitags 14tägig, am 10. und 24. November von 16:00 - 18:00 Uhr "Familienzeit" von 18:30 - 21:00 Uhr "Erwachsene" Kontakt: Diana Klemm, email: kreatives-mit-ton@outlook.de

Kontaktadressen:

Unser **Gemeindehaus** ist in der Malchiner Straße 73, 12359 Berlin

Pastor:

Sebastian Janz-Hagendorf gemeinde-britz@berliner-stadtmission.de

Telefon: 030 601 30 62 Sprechzeit: Freitag 12 – 15 Uhr

Vorsitzende des Gemeindeleitungskreises:

Karin Krause-Hinzmann krausehinzmann@berliner-stadtmission.de

Spenden:

Die Gemeindearbeit finanziert sich ausschließlich aus Spenden. Wir freuen uns über jede Unterstützung unserer Arbeit.

Spendenkonto:
Bank für Sozialwirtschaft

IBAN: DE67 3702 0500 0003 1555 00 Verwendungszweck: <u>Gemei</u>nde Britz

Internet:

Entdecken Sie uns im Internet unter: www.berliner-stadtmission.de/berliner-stadtmission-gemeinde-britz



Altkleider-Container

Bitte werfen Sie nur gut erhaltene Kleidung ein, vorwiegend für Männer. Die Nachbarn wissen es zu schätzen, wenn Sie dies nur werktags zwischen 8 und 20 Uhr tun. Vielen Dank!

Raumnutzung:

Anfragen von Gemeindemitgliedern und Freunden können bei Frau Petra Eberle gestellt werden: email: festsaal-britz@berliner-stadtmission.de.

MISSION | DIAKONIE | BEGEGNUNG www.berliner-stadtmission.de

Gottesdienste:

Sonntag, 5. November - **10:30 Uhr** mit Abendmahl - Predigt: Pastor Janz-Hagendorf

Sonntag, 12. November - 10:30 Uhr Gottesdienst mit viel Musik

Sonntag, 19. November - 10:30 Uhr Einführung von Pastor Janz-Hagendorf anschließend Mittagessen Salate, Nachspeisen, etc. sind sehr willkommen

Sonntag, 26. November - 10:30 Uhr Predigt: Herr Walter-Jürgen Ziemer

Ausblick:

Wir haben vor, für unsere Abendmahlsfeiern kleine **Abendmahlskelche** zu verwenden. Wer

Lust hat, kann solche in der Töpfergruppe anfertigen. Die kommenden Töpfer-Termine sind am 10. und 24.11. und am 9. und 22.12.2023.



Am Samstag, den 11. November 2023, findet um 14 Uhr ein Konzert von Harfenschüler*innen in unseren Gemeinderäumen statt. Herzliche Einladung an alle Freund*innen der Musik.

Am Sonnabend vor dem 3. Advent, **16. 12. 2023**, gibt es wieder um **16 Uhr** auf der Hufeisentreppe unser **Adventslieder-Singen**.

Am Freitag, den **12. Januar 2024**, haben wir eine **Lesung** von **Gerold Vorländer** bei uns. Er liest aus seinem Buch "Als die Mönche die Heimat verließen – Historische Geschichten mit Impulsen für heute".

Es steht eine neue Ältestenwahl an. Da unser Pastor erst seit September bei uns ist, haben wir die Erlaubnis bekommen, die Wahl erst im Frühjahr 2024 abzuhalten. Vorschläge für Kandidat*innen sind schon jetzt gern gesehen.



Herzlich willkommen in der Stadtmissions-Gemeinde Britz

Monatsspruch für November:

"Er allein breitet den Himmel aus und geht auf den Wogen des Meers. Er macht den Großen Wagen am Himmel und den Orion und das Siebengestirn und die Sterne des Südens."

(Hiob, 9, 8-9)

